

## **Niederschrift**

über die öffentliche Sitzung  
**des Ortschaftsrats Haagen**  
**am Dienstag, 27. Oktober 2015**  
im Rathaus Haagen, Manzenthalstraße 6

Anwesend: Stadtrat Simon als Vorsitzende/r

Anwesend: Horst Simon als Vorsitzender

Bühler  
Di Marco  
Holdermann-Müller  
Kirchner  
Krämer  
Meier  
Rufer ab 19.25 Uhr

Entschuldigt: ./.

Ferner: Förster Köpfer 19.00 – 19.15 Uhr

Urkundspersonen: Ortschaftsrätin Holdermann-Müller  
Ortschaftsrätin Krämer

Schriftführung: Herr Waitl

Beginn: 19.00 Uhr

Ende: 19.40 Uhr

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

## **TOP 1**

### **Betriebsplan Forstwirtschaftsjahr 2016 (01.01.- 31.12.2016) für den Stadtwald Lörrach**

**Vorlage: 165/2015**

Förster Köpfer informiert über die Vorlage und weist daraufhin, dass durch den reduzierten Einschlag von 6.310 Efm und der erhöhten Wegeunterhaltung nur ein Überschuss von 10.000 € erreicht wurde.

Auf die Anfrage von OR Bühler, ob die Ziele in dem in zwei Jahren endenden Forsteinrichtungsplan erreicht wurden, erwidert Förster Köpfer, dass die Überschüsse in den vergangenen Jahren über den gesteckten Zielen lagen.

Auf die vom Vorsitzenden angesprochene Problematik bei der gemeinsamen Vermarktung von Holz der Privatwaldbesitzern und des Staatswaldes, erklärt Förster Köpfer, dass dies in einem Kartellrechtsverfahren noch geklärt wird.

OR Bühler fragt nach, ob sich auch der Pilsbefall der Eschen in Lörrach bemerkbar mache. Förster Köpfer teilt mit, dass der momentane Eschenbestand im Stadtwald Lörrach 10% beträgt, aber man davon ausgehen müsse, dass nur jede 10. Esche diesen Befall überleben werde.

Der Vorsitzende teilt mit, dass im Mai 2016 geplant ist, zusammen mit der Bevölkerung eine Waldbegehung durchzuführen.

Danach wird einstimmig folgendem Beschlussvorschlag zugestimmt:

1. Dem vom Landratsamt Lörrach, Forstbezirk Kandern aufgestellten Betriebsplan für den Stadtwald Lörrach für das Forstwirtschaftsjahr 2016 wird zugestimmt.
2. Für den Brennholzverkauf gelten die vorgeschlagenen Preise. In Hauingen findet außerdem eine Brennholzversteigerung statt, wobei als Mindestgebot die geltenden Brennholzpreise anzusetzen sind.
3. Der nicht von der Forstabteilung durchgeführte Holzeinschlag und das Holzrücken ist an geeignete Forstunternehmer zu vergeben.

## **TOP 2**

### **Feststellung der Jahresabschlüsse 2014 der Stadt und der Ortsstiftungen**

**Vorlage: 163/2015**

Der Vorsitzende erläutert kurz die Vorlage und teilt mit, dass die Mehreinnahmen bei Gewerbe- und Vergnügungssteuer sowie Bußgelder durch höhere Personalkosten, Gewerbesteuerumlage und Grundstückskäufe aufgehoben wurden. Auf Grund der guten Ertragsituation konnte auf die angesetzte Kreditaufnahme in Höhe von 2,3 Mio. € verzichtet werden.

Anschließend wird folgendem Beschlussvorschlag zugestimmt:

Die Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen werden gemäß § 95 b GemO wie in der Vorlage aufgeführt festgestellt.

### **TOP 3**

#### **Schlussbericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen 2014**

**Vorlage: 164/2015**

Folgendem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt:

Der Schlussbericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse 2014 der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen wird zur Kenntnis genommen.

### **TOP 4**

#### **Friedhofsentwicklungsplanung**

**Vorlage: 156/2015**

Der Vorsitzende stellt die Vorlage vor und erklärt, dass im Beschlussvorschlag Top 2 auch in Rücksprache mit den anderen Ortsvorstehern folgendermaßen geändert werden soll. Die Investitionen und Bauunterhaltungsmaßnahmen auf den Lörracher Friedhöfen werden in den Wirtschaftsjahren 2016 und 2017 auf notwendige Maßnahmen reduziert. Dennoch ist die Verkehrssicherungspflicht zu gewährleisten und die Friedhöfe in einem gepflegten Zustand zu halten.

OR Bühler regt an, dass die Stadt prüfen soll, ob nicht die Friedhofserweiterungsfläche hinter der Friedhofskapelle, entlang des Schlosswegli zwischen den Straßen „Taubenacker“ und „Unter der Burg“ überbaut werden könnte. Die eingenommenen Gelder sollten dann ausschließlich für die Sanierung der Schlossberghalle eingestellt werden. Dieser Vorschlag wie auch der Änderung TOP 2 des Beschlussvorschlages wurde einstimmig angenommen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Friedhofsentwicklungsplanung für die Lörracher Friedhöfe zu erstellen und den Gremien zur Beschlussfassung vorzulegen.
2. Die Investitionen und Bauunterhaltungsmaßnahmen auf den Lörracher Friedhöfen werden in den Wirtschaftsjahren 2016 und 2017 auf notwendige Maßnahmen reduziert. Dennoch ist die Verkehrssicherungspflicht zu gewährleisten und die Friedhöfe in einem gepflegten Zustand zu halten..

## **TOP 5**

### **Bauantrag Nr. 492/15**

### **Anbau eines Wohnhauses Flst. nr. 1630/3**

### **Röttler Straße 68**

Der Vorsitzende stellt anhand von Folien den Bauantrag vor.

Danach wird einstimmig folgendem Kenntnisnahmebeschluss zugestimmt:

„Vom Bauvorhaben wird Kenntnis genommen. Planungsrechtliche Schritte zur Sicherung der Bauleitplanung nach den Vorschriften des Baugesetzbuches sind nicht erforderlich“.

## **TOP 6**

### **Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben**

Der Vorsitzende informiert, dass der Handlauf vor dem Rathaus Haagen am 07.10. und die Zickzack-Bleche an der Schlossberghalle, die den unberechtigten Aufstieg auf das Hallendach verhindern sollen, am 27.10.15 angebracht wurden.

Restarbeiten in der Küche und im Vereinsraum der Schlossberghalle werden noch in den nächsten Tagen durchgeführt.

Weiterhin teilt er mit, dass die Anbringung eines Handlaufes an der Rampe und eine Absperrung am Notausgang auf dem Dach der Alten Halle beauftragt wurde.

Die von vielen geforderte zusätzliche Beleuchtung in der Wiesenstraße, Höhe Fußgängersteg, wird nach Auskunft des FB S/V/S in den nächsten Wochen ausgeführt.

Die im Rahmen der Asphaltierung der Hauinger Straße geforderte Einbeziehung des Bereiches bis hinter die Verkehrsinsel in Richtung Hauingen wurde durchgeführt.

Weiter gibt der Vorsitzende bekannt, dass eine Besichtigung des Regenklärbeckens in der Industriestraße für Anfang 2016 geplant ist.

## **TOP 7**

### **Allgemeine Anfragen**

7.1. OR Holdermann-Müller fordert, dass der vorhandene Handlauf im Staltengässle verlängert wird.

7.2. OR Holdermann-Müller regt an, im Einmündungsbereich in Röttelnweiler, Abzweigung zur Burg, eine Parkverbotszone einzurichten, da fast täglich durch parkende Fahrzeuge zu beinahe Unfällen kommt.  
Der Vorsitzende sagt die Weiterleitung dieses Wunsches an die Stadt zu.

- 7.3. OR Holdermann-Müller informiert weiter, dass die Bushaltestelle unter der Autobahnbrücke durch Glasscherben verunreinigt ist.
- 7.4. OR Kirchner fordert, dass die zwei Gehwegaufbrüche in Höhe der Schlosstr. 10 schnellstens geschlossen werden, da Fußgänger bereits seit Monaten über die Straße ausweichen müssen.
- 7.5. OR Kirchner regt an, Bewegungsmelder in die Friedhofstoiletten einzubauen, da er ständig feststellt, dass die Lichter brennen.
- 7.6. OR Bühler bittet darum, die Autobahnmeisterei darauf hinzuweisen, dass der Böschungsbereich in der Rinthelgaß, zwischen Röttelnweiler und der Kirche Rötteln, der total verwildert ist, zurückgeschnitten und sauber gehalten wird.
- 7.7. OR Meier wünscht, dass die Ortsverwaltung durch einen Aufruf im Gemeindeblatt auf die Hundebesitzer einwirkt, dass diese die benutzen Robidog-Tüten in öffentliche Abfalleimer entsorgen und nicht wild in der Landschaft ablegen.

## **TOP 8**

### **Fragestunde der Bürger**

Entfällt

## **TOP 8.1**

### **Offenlegungen**

**Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Haagen vom 06.10.2015**

## **Zur Beurkundung**

Der Vorsitzende:

Urkundspersonen:

Schriftführung: